Ja-Jada / 116628 ES >

Exagms and sammed resiv chem APARTADO DE CORRE ISO

El saber muchas cosas y no tener verdaderos fundamentos, es vivir en casa mal fundada y combatida por los vientos.

EL CRONISTA en su número de anteayer se nos viene diciéndonos que "la fuerza no es necesaria para evitar que las naciones belicosas se nos echen encima y nosarrebaten el pedazo de tierra que nos vió nacer, ni sirve tampoco para evitar conflagraciones intestinas". Y aduce como razones que "desde el 56 acá no hemos tenido, por dicha, que empuñar el arma para ir á matar á nuestros semejantes ó inutilizarlos; y en cuanto á revoluciones intestinas, no las hemos tenido ni pdr ssemo". oquan lo one oran

Pues por eso; porque ha hal bido siempre un pie de fuerza mayor 6 menor según las circunstancias de tranquilidad, tlempo, letc. let atest moletateit/

Pero debemos hablar en to no general: la bistoria contemporánea demuestra que cometen un crimen de lesa patria las naciones que echan de menos noquiere decir que deban desear la contienda, sino estar pre paradas para evitarla con ello 6 para gesistirla. Por qué no se van dilasi manos desde hace nia? Pues por esou X por qué how mismo no se rompen las porlo que respecta á nosotros, si es verdad que no somos enemigos de nadie, no lo es menos que tenemos enemigos, sí, los tenemos. Si vis pacem, pues, para bellum, omalogo lab noman

Así como el individuo cuando teme un peligro acumula elementos de defensa por propia conveniencia y seguridad, y edonomiza una parte del producto de su trabajo para hacer frente a lo que le pueda sobrevenir, tambièn las naciones deben fortalecerse.

Los complejos problemas internacionales que à cada momento se suscitan en nuestro Geutro América, en los que siempre se nos está mezclando, exijen imperiosamente que no wivathos descuidados.la na hab

a Eso si, lo que mecesitamos ante todo son buenos oficiales y buenos jefes; porque jqué puede hacer el soldado, por más disciplinado, entusiasta y valisa. te que se le suponga, si no tiene quien le guie con talento y le conduzcal Napoleon decia de la Turquía: "esa nación tiene un ejército de leones, pero; pero los comanda....un bu rro" Así es que por lo que debemos trabajar los diarios es por eso; por la verdadera edu' cación del ejército, sobre todo de la oficialidad

Los gobiernos, pues, que lle: vau sobre sus hombros la responsabilidad de los negocios públicos, no deben ado rmecerse, ni imaginarse que en unas pocas horas se podría ni impro-

visar hombres para empezar operaciones bélicas, y menos si el enemigo es una nación bien armada y equipada; y bien sabido es que el resultado de una campaña depende por lo general del éxito de los primeros encuentros. Digalo Rusis.

Este diario, cristiano, si, y a mucha honra, no cres "en la necesidad de adiestrar la geote para que puedan matarse con mayor rapidez o para que tengan que sostener tiranías 6 apoyar bastardas ambiciones", sino, por lo contrario, en la necesidad de adiestrarla para evitar precisamente que la ma. ten impunemente.

Y de preparación á militaris: mo la distancia es enorme.

El Caracter

Mejor quisi-ra sentirlo que definirlo, diré con un escritor de peso grosso del siglo V.

EL CARÁCTER es tan importante en la criatora racional, que sin él todas las otras cualidades, por más excelentes que sean, pierden mucho de su valor intrínseco.

Una de las bases principales de la buena educación es la tor mación del carácter.

Dicese vulgarmente que bay personas que salen del campo, pero que el campo no sale de

Tan cierto es lo dicho como si hubiera salido de los labios del divino Platón 6 del gran Aristóteles; hasta tal grado, que los padres y doctores de la Igle. sia no se atrevieron á refutarlo.

Un niño no avesado á la cultura social, suspira, llora y se revuelve frenético por tornar à la vida salvaje de las selvas.

Hombres hubo á quienes los vientos de la fortuna siempre les soplaron favorables, pero les faltó el carácter y las generaciones encargaron á la Historia de maldecir sus cenizas.

Sin CARÁCTER la ciencia es insípida, la ilustración un simulaero, la virtud una quimera, el hombre un ser degradado, enigma para el ignorante, adefesio para el sabio, veleta que surca el tempestuoso mar de la vida, sin timón ni rumbo fijo, a merced de los furiosos huracanes del egoísmo y demás pasiones dominantes.

Lo que es la sel en los alimentos, es el carácter en la vida humana.

Los antiguos conquistadores sembraban sal en las ciudades que conquistaban, para aniquilar á los ciudadanos pretensio-

Un carácter que traspasa los límites marcados por la Providencia, se inutiliza á sí mismo.

Si cada cosa tiene su lugar determinado, su esfera dentro la cual debe ejercer su actividad en el gran museo de la creación, cada hombre debe también mantenerse firme en su puesto, sin echar pié atrás, y sin traspasar los linderos que le ha trazado desde niño una buena educación, El carácter del individuo se refleja primero en la familia, y luego en la sociedad.

Un gobernante sin carácter degenera fácilmente en tirano; y un pueblo sin carácter se hace ingobernable.

Sin carácter, Homero no ha bria cantado las glorias nacionales, ni estas glorias se hubieran co vertido en coronas de mirto para ceñir las cienes del inmortal poeta.

Hombres hay dotados de fa. cultades intelectuales tan extraordinarias que podrían sen-

tar plaza de GENIOS, pero una educación defectuosa descuidó en ellos la formación del CA-RÁCTER, y bastó esto para inutilizarles por completo; se envanecieron con una grandeza ficticia, convirtiéndose en azote de los más débiles; teniéndose por sabios se hicieron necios, viniendo á engrosar el número de esos tipos que, según la sen tencia bíblica, ha llegado á ser

Un hombre de vasta ilustra ción pero destituído de carácter, puede compararse al veneno muy activo que en manos del un experto galeno cura todas las dolencias, pero que mane. jado por un empírico manda todos los enfermos al in pace.

Y es muy natural que así suceda, porque esa clase de hom' bres se ciernen como el águila en las alturas, contemplando desde ahí con sardónica sonrisa á los pobrecitos de espíritu, cual si tuesen una bandada de enanos ó un nuevo mundo de microbios.

Las cosas pequeñas no fueron hechas para esas gentes de alta alcurnia, tan hábilmente descritas por la fecunda pluma de Coloma.

Pero esa grandeza no pasa de ser efimera, perque le falta lo principal, que es el CARÁC-TER. Aunque el águila coloque su nido sobre las nubes, de allí le hará caer el día menos pensado su propia degradación.

Más vale un hombre dotado de mediana inteligencia, pero de buen carácter, que otro privado de este dón del cielo: el primero es como árbol plantado á la orilla del arroyo, que produce sus frutos en tiempo oportuno; mas el segundo es como estrella errante, nube sio agua, arbol de otoño apenas bueno para el fuego, digno úni camente de figurar en un jardín de fieras, ó de arrastrar en una penitenciaría las cadenas de los grandes criminales. Muy lógico parece pensarlo así, pues por lo general esos hombres de altos vuelos, que el populacho imberbe llama sabios por sus PLAGIOS, héroespor sus INTRI-GAS, y dics s ac280 porque la única religión que profesan es la egolatría, por lo mismo que no tienen CARÁCTER, ó si lo tie nen es malo-por no llegar al superlativo, -cambian con tanta facilidad de ideas como de camisa.

El credo religioso de estos tales es fomentar todo aquello que contribuya á una felicidad propia y exclusiva del YO HUMA No, la cual no traspasa los límites de la materia y de la tum ba en que todo concluye.

Epicuro, Espinosa y J. Bentham son como la fuerza motriz de estas máquinas de carne.

Pero no vayamos á pensar | que sean firmes en su credo. Cuando el gran principio utili tarista les abre algún pequeño agujero, cuando les permite lúcidos intervalos para contemplar á Dios, también creen en él, ya sea ese dios Confusio, Mahoma ó el sol, no importa, todo es lo mismo para ellos.

También llegan á creer en los espíritus, pues el gran prisma de sus preocupaciones se presta para todo. Si no creen en el espíritu puro, por fuerza tienen que creer en los espíritus inmundos, en los demonios que juegan el papel de muer tos. ¡Justo castigo! quos Deus vult perdere dementat. No es remoto que un manicomio sea el paradero de tautos ilusos.

Nada menos sucede en política: hay democratis-no me refiero á Costa Rica,-mañana

socialistas, luego anarquistas, ¡Y qué más! nada en dos platos, ó peor aún, Locos REMATA.

Con razón se ha llegado á creer que el hombre es la peor de todas las fieras; que el estado natural de la humanidad es el de la guerra, pensando aca: so que los primeros guerreros fueron los ángeles. Todo esto sin ser dogma de fe es posible cuando falta el CARÁCTER, pues ya lo dije, y no me pasa el repetirlo, que la educación es manca y defectuosa, que sub' siste en ella una profunda lagu' na cuando no se procura for mar á tiempo el carácter del niño.

Sin CARÁCTER no hay garan' tía bastante segura para la vi DA, la HACIENDA y la HONRA, triple propiedad de valor ines. timable con que plugo al Criador enriquecer á su criatura predilecta.

¡Lástima que siendo el Hom BRE Dios el gran maestro de la humaridad, e' CARÁCTER mo delo y prototipo de todos los caracteres, el modernismo de hoy, tan superficial como veleta, se empeñe en negerle á lo Renan, 6 en exhibirle al pueblo sediento de PAN y CIRCO, cual otro Pilatos cuando dijo á los judíos: No encuentro culpa en él, pero aquí le teneis; si no os basta verle azotado, bañado en su propia sangre, no obstante ser inocente, llevadle al patibulo, al madero de los grandes criminales. ¡ Ecce homo!, dijo, lanzando hipócrita suspiro.

Si aquel juez hubiese tenido CARÁCTER, jamás hubiera hecho

He aquí, benévolos lectores, el último de los abatimientos. el exceso de maldad, el lodezal en que viene á caer un hombre destituido de CARÁCTER.

Tal vez no me equivoco al concluir, de lo dicho, que EL CARÁCTER ES TODO EL HOMBRE.

EL IDIOTA

Una solicitud

Los honrados vecinos del Laberint, ó sea Museo Viejo. han elevado un memorial ante el Ministerio respectivo con el fin de impedir que se continúe la construcción, en lotes de propiedad nacional, vendidos á costarricenses pobres, de un edificio que lleva trazas de sor un palomar en teda regla.

Esas clases de construccio nes están prohibidas en esos lotes, por leyes especiales, lo que hace esperar que el Gobierno atienda debidamente la justa petición del dicho vecin dario.

Protección al crimen

La prestigiosa revista médica American Medicine, al estudiar la ley de Pureza de Alimentos y Drogas, luego de alabar la disposición que ordena "expresar el rótu" lo del envase, claramente, la proporción de alcoho, morfina, opio, cocaina, heroina, eucaina alfa ó beta, cloroformo, cáñamo indiano, hidrato de coral ó acetanilida, que contenga la mixtora," dice: "El ca" lamitoso defecto de esta ley es tan inmoral que realmente constituye una deshonra nacional. Para la exportación todo es permit do. No importa lo sucio ó peligroso para la salud, 6 fraudulento que sea un jero lo pide y su fabricación ó manufactura no está prohibida por las leyes del puís á que se destina. Si un comerciante chino, por ejemplo, desea comprar barato carne consevada en lata, hecha de

na enfermedad, se le puede vender impunemente aquí en los Estados Unides, presto que en la China, que nosotros sepamos, no se ha legislado sobre la materia. Si otro comerciante de otro país desea que se le vendan salchicho es hechos de carne de perro, también se le pueden vender aqui, si en a. quel país se come perro (Y aunque no se coma, agregamos nosotros). Hemos advertido al mundo entero que estamos dispuestos á hacer cualquier cosa, por baja y rastrera que sea, si hay demanda de ello y si, al hacerlo, realizamos beneficio. Ya no hay necesida i de desperdiciar, destruyéndolo, el ganado tuberculoso ó aticado de tumores cancerosos en las quijadas, puesto que se le puede exportar como producto alimenticio cada vez que sea necesario."

Como se ve, este defecto de la Ley e una completa capitolación ante el elemento comercial crimi-

Notas Americanas

Desde las visperas de la Con

ferencia Inter-Americana en

Río Janeiro, la oficiosa cordiali-

dad de algunos representantes

del Brasil con los Estados Uni

dos había despertado censura

velada y aun pública en el

mundo diplomático, y durante varias semanas la actitud de la delegación brasilera en La Haya pareció tan proyanqui que la censura llegó á hacersa acerba. Hasta se tuvo por intencionado el arreglo de las banderas norteamericana y brasilera en cierto banquete dado por el señ r Barboza, en forma tal que esos dos pabellones cubrieran el mapa de la América. Sobrevino el incidente de la calificación de las naciones por categorias, y el consentimiento de Estados Unidos en el plan y en que se le asignara un rango inferior al Brasil, y el mundo oyó las elocuentes protestas del señor Ruy Barboza que, junto con Pérez Triana, es el más impopular de los Delegados Estados norteame. ricanos. De la serie de discursos en que el señor Barboza defendió el principio de la igualdad política de los Estados Unidos, el último y no el menos importante, contiene de claraciones que no olvidarán los que las oyeron. Ya en una ocasión Ruy Barboza, llamado alorden porque proponía algo no comprendido en el programa de la Conferencia, proclamó ante el presidente Nelidoff, el más claro representante del absolutismo monárquico en aquel recinto, que en aquella Confe rencia debía regir el sistema representrtivo y con él la liber tad de iniciativa. Al veto de la Europa monárquica, opuso el veto de la América democrática y demostró en qué diferían por modo irrreconciliable en aquella Asamblea los representantes de la tradición y la fuerza y los de la libertad y el derecho. En esa última f mo:a peroración, el delegado b asilero denunció la idolatría de la Fuerza. "La facultad de aumentar en volumen por extensión territorial no es prueba de genio político, ni la corpulencia signo de longevidad, sino antes obstáculo á la super vivencia. El mamut y el megaterio han sido eliminados del mundo de los mamiferos. Los pequeños estamos dispues producto, si un comprador extran- tos á darle á los Césares de Berlin, San Petersburgo y Londres lo que es del César, y al Pueblo lo que es de él, la justicia, la libertad, y la independencia y el derecho á la sobe ganado que esté sufriendo de algu: I ranía individual. La Historia Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

no just fica la pretensión de apoyarse en la doctrina evolutiva para aprobar que los imperios enormes deben reinar so bre los menos fuertes. Si la facultad de sobrevivir es prueba de fuerza, entonces los imperios son los más débiles, po lo efimeros". Recordó cómo una nación insignificante en número y territorio, sometida desde hace tres mil años á cau* tiverio y destierro, vive aún y ejerce grande influencia en los negocios del mundo, en tanto perseguidores Asirios, Egipcios, Babilonios, Persas, Macedonios, Romanos, Bizan' tinos, Arabes, Cruzados, que reinaron sobre Jerusalem han desaparecido. La toria no es sino la relación de sus locuras, sus crimenes y su ruina. Entre los que ahora nie gan su derecho á los débiles está la Prusia, que es una ad venediza entre las grandas potencias, y la Inglaterra, hasta ayer una isla sin dominio en el mar del Norte. Y ahora se pasean, hijas de Belial, llenas de soberbia é insolencia ¿ Cuánto tiempo durarán? Los grandes imperios pasan como sombras sobre la arena sin dejar huella. Hoy parecen todopoderoses; luego, tras la madurez, viene la descomposición, la podredum bre y, en llegando al apogeo, descienden y se disuelven. Más les vale á los representantes de les grandes ser modestos con sus colegas, hasta con los de Guatemala, y no olvidar que desde los días de Solón y Salo món hasta hoy, los más grandes jueces suelen salir de los Esta dos más pequeños".

Sucesos de Casablanca

HEROISMO DE TRES

MARINOS ESPANOLES

Los periódicos de España nos traen continuamente noticias de los sucesos de Casablanca, teatro en estos momentos de horrorosas carnicerías.

Entre los edificios asaltados por la morisma fanática y desbordada, figuran la iglesia española y el convento de francisc nos de Casa'

Hace algunos dias, después de la agresión al Consulado francés, las turbas, enardecidas, atacaron dicha iglesia, apoderándose de una custodia y otros objetos sagra. dos de gran valor.

Les padres franciscanes, como es natural, tuvieron necesidad de Ocultarae para no ser víctimas de

aquellas fieras.

En el momento en que se desa" rrollaban estos succsos, se presenta" ron dos marinos y un cabo españo. les que por casualidad pasaban por las inmediaciones y que acudieron al ver lo que ocurría.

Demostrando un gran valor y un heroismo sin limites, al grito de įviva España! y sin parar mientes en la inmensa superiori dad numérica del enemigo, se z'anzaron á la defensa de los padres franciscaros, logrando recha' zar con denodado esfuerzo á los mores, que intentabin atropellar á los padres.

Los grandes terremotos en Costa Rica

"El dia martes dies y seis de febrero de este presente año de mil setecientos veinte y tres á las tres de la tarde se reparó que sobre di cha cima estaba un plumage muy fecundo, el que por entonces pareció era celage de la esfera, y habiento aplicado con cuidado la atencion se reconoció nacia de dicha altura y que cada instante iba á mas fun-

dando su actividad en humareda venegcida [dinegrida], obscura y ten prosa y que corría la espesura de su materia por los Valles de Carridabat y Barba por soplar con fuerza el viento Norte, y desde las cinco de la tarde empezó dicha eminencia à tronar de media en media hora".

"Esta novedad atemorizó toda la vecindad, ocurriendo á la Sta. Iga Parroquial, y p. consuelo de tal afficcion, el Sr. Cura y Vicario

D. Diego ve [de]".

"Angulo Gascon mandó descubur el milagrosisimo Christo de la Victoria, ante cuya Imagen resa. ron el rosario y Letanias de los Stos. y lo mismo hicieron en la capi liu de nra Sa del Rosario, á cuyas dos Imagenes estuvieron velando toda la noche; sin embargo del temor que les ocasionaban los truenos, cuya violencia y furor bacía estremecr la Iglesia y toda la ciudad".

"Viendo yo la confucion en que todos estaban, ordené diferentes rondas por toda la ciudad, y patrulias de caballeria por los campos para evitar los tobos que pu. dieran ocacionarse por abandonar las familias sus casas y para daries | 11 algún alivio [1], a las ocho de la noche de dicho dia pasé con el Sargto. Mayor de esta Piaza D. Juan Francisco de Ibarra y quatro nombres a la faida de dicho Volcan a informarnos de los vecinos que le habitan, si havian visto u oido otras señales mas de las referidas. y havieudo hablado con ellos todos dixeron que havian oido".

[1] -Esta observación es preciosa para un sociólogo y criminalista. Tiene la palabra el señor Alfaro, que ha alcanzado en la criminalogia de nuestra época coionial merecidos lauros.-N. del S. (Literal).

(Continuará)

GACETIN

Vistas pura manana

SALA I!-Juan Ramirez contra José Maria Loria V., á la 1 p. m.
CASACION.—Vidal Quirós E. contra J. R. R. Troyo
y CP en liquidación, á las 2 p. m.

Corporaciones

Hoy deben celebrar sesión el Municipio y el Colegio

Movimiento maritimo

El 24 ancló en Limón el vapor "Limón", de Boston, y el 25 el "Centro América", de Puerto Colombia, y el "Niedeirald", de Bocas del Toro.

Defunciones

Daniel Córdoba.

Registro Social

De Colombia llegó den Roberto López. Don Julio Gamboa de San Ramón. De Puntarenas doña Cristina Matamo-

Para Limón salió don Víctor Fabián. Para Puntarenas el Dr. Guerra y don Francisco Luis Henriquez. Para La Linea al Pacifico don Lucas R.

Después de algunos dias de permanencia en esta capital regresaron á San Ramon don Nicolas Orlich y don Francisco

De Cartago estavo en esta capital don Felipe Martin.

De Limon llego Mr. Parquent. De Panamá regresaron don F. G. Jen-

Ayer estuvo entre nosotros el digno c ballero cartagines don Francisco Jimé'

AVISOS ECONOMICOS

nez O., vicepresidente del Congreso.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limon,

GRAN TALLER MECANICO Herreria, Carrocería

y Fontanería Se reparan máquinas, Francisco Pa. checo, 125 varas al sur del Aserradero de Wolf & Co.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA Agente Leonardo Martinez; talie 3a. Sur. 150 varas al Sur del Colegio de SeESTE AÑO NO

HABRA FIESTAS H : recibido un magnífico surtido de sombreros de última novedad para señoras y niñas, que sevenden en LA ESTRELLA DE LA MODA, á precios sumamente baos. Idem, formas de toda clase, cintas, pajas finas, plumas blancas, negras y matizadas, y sobre todo una variedad de flores, al escoger Todo muy barato.

NO OLVIDARSE de que solamente hasta el fin deeste mes recibiré encargos para diciembre. Si viene Ud. tarde, este año no habrá fiestas.... para Ud.

Elena de Herrera.

osé Joaquín Chaverri BOGADO

Despacha en Heredia



FONOGRAMAS CORTINA Fonógrafos, Grafófonos, Fonogramas para el estudio de lenguas modernas.

Medalla en la Exposición de Buffalo, 1901 Publicaciones Cortina, Métodos, Libros bilingues. En español, anotados en inglés. Diccionarios Cortina, etc. etc. etc.

> Agentes en Costa Rica FONT Y CIA. Sociedad Librera, - San José.

GACETILLA

PARABIENES,-Se los damos al distinguido escritor colombiano señor don Juan Bautista Pérez Soto y á su digna esposa, por el nacimiento de su primogénite, para quien deseamos todas las bendiciones del Cielo.

TEMBLOR .- Tal fué el puñetazo que dió ayer Juan Hernández á su mujer, que al caer la pobre por tierra, la vecindad crey6 que se trataba de un temblor. No acostumbramos dar nombres de contraventores, pero de cobardes sí, mil veces si.

RATERAS.-A una ninita que vive por el Rincón de Cubillos la cogieron ayer infraganti cogiéndose un atado de dulce en el Mercado. Lo más grave es que dicen que la niña lo hizo aconsejada por la madre. | Qué infamia!

PELOTEKA.-Anoche se formó una fenomenal en la guarida de una de esas mesalinas de La Puebla. | Que haya hombres que ofendan á Dios y á la sociedad por seres tan asquerosos! Las botellas y las copas tueron á dar á la cabeza de los contrincantes, mientras la causa de tanto desastre quizás era la primera en despreciar allá en sus adentros á quienes tanto se rebajan.

BRUJO.-Ayer un campesino más despierto que el mismísimo pateta lloraba á moco tendido porque le habían robado los muñecos y demás baratijas con que acostumbraba engañar á capitalinos más incautos que él, que es campesino.

Cada semana viene el tal a San José, y en la próxima tendremos buen cuidado de averiguar su nombre para darlo á la autoridad.

REPROBADOS.—Nos informan que a buen número ascienden los jóvenes reprobados en el Liceo de Costa Rica. Entre ellos figuran varios estudiantes del V año normal y de humanidades.

INDISCIPLINA.-Persona que presenció el domingo en la mañana la revista de milicianos en el barrio de la Soledad, nos dice que es censurable la falta de disciplina en las filas y el poco carácter de los oficiales para hacer entrar en orden á los milicianos.

Si á tiempo no se corrigen esos defectillos, llegaremos con el tiemo á formar un ejército incapaz de ser comandado por el más bravo militar que exista sobre el or-

PARQUE CENTRAL .- El último día del mes que cursa se abrirán al público las puertas del Parque Central.

Concluídos los trabajos de embaldozado, solamente queda por terminar el kiosko, el cual, según nos dice el encargado de ese jaren el tiempo que falta para concluir el mes,

F. BAILE Y COMIDA.—Un club de esta capital tiene en proyecto obsequiar con un bailecito, el 7 de diciembre entrante, á las alumnas del II año normal del Colegio Superior de Señoritas, con motivo de terminar ese día sus faenas escola-

También una de esas alumnas obsequiará á sus condicípulas con una comida en su casa de habita-

BUENOS PRINCIPIOS.-Anteanoche á las o salian de una cantina dos niños como de 12 años después de haberse tomado sendos vasos de cerveza.

Si se repite el caso, daremos el nombre del cantinero vendedor, para que el estigma social caiga sobre él.

RESTOS MORTALES.-En el tren de ayer tarde llegaron á esta capital los restos mortales del joven don Juan Rafael Madrigal, cuya muerte acaeció en París hace próximamente 4 meses.

En la estación los esperaban gran número de amigos, quienes los acompañaron hasta la casa de la familia del finado, a la cual reiteramos nuestra condolencia.

VELERO NACIONAL.-El Gobierno compró en las costas del Pacífico el pailebot "Gélgota", que será destinado á hacer la carrera entre Puntarenas y Golfo Dulce.

Esta embarcación viene á regularizar el servicio de correos entre ambos puertos, tan deficiente desde hace mucho tiempo.

CONGRESO CONSTITUCIONAL Nos informan que el Coagreso constitucional será convocado á sesiones extraordinarias, en las que se conocerá de las reformas con que ha sido conseguido el empréstito para la terminación del ferrocarril al Pacifico.

VIAJEROS.—Para Nueva York partieron el día 26 por el vapor "Prinz August Wilhelm", entre otros pasajeros conocidos nuestros, los señores don Francisco López Calleja, don Salvador Gallegos v don Jacinto Xirinach, en viaje de negocios. Felicidad y pronto regreso deseámosles á todos.

PESAME.-A las muy aprecia bles familias Marchena y Pacheco acompañamos en su dolor por la muerte de la distinguida y cristiana señora doña Marcelina Marchena v. de Pacheco, cu as exequias en la iglesia del Carmen se efectuaron ayer á las 8 ante numerosa y respetable concurrencia.

DE REGRESO.—Ayer en el tren le las 5 p, m. llegó el popular y generoso don Jaime G. Bennett, quien, según se dice, viene con intenciones de dar más ensanche á sus negocios. - Reciba puestro cordia! saludo de bienvenida.

CONVOCATORIAS.-El Gobernador de la provincia de Alajuela como algunos jefes políticos de los distritos de la misma, convocan ya á los electores á reunirse en sus respectivas jurisdicciones para proceder á la elección de regidores municipales para 1908, conforme, lo ordena el artículo 95 de la ley de elecciones vigente.

ROBO.-Ayer un atrevido rate. ro le hurtó un reloj de algún valor á Flora Piedra Mora, quien se presentó delatando el hecho ante la autoridad.

El ladrón fué capturado por la policia de la Segunda Sección y juzgado en la Agencia Primera.

ESPEREMOS LAS FIESTAS .-Al ir an eayer à tomar nota de las Efemérides en la "Biblioteca Nacional", tuvimos que esperar un largo rato porque no había nadie que nos atendiera. Mala cosa, porque no todos estamos ociosos. Esperemos las fiestas para des-

INCIVILIDAD.-El sábado murió el señor Rampazzini, dueño que fué del gran taller mecánico que está por el Colegio de Señoritas, en una casa situada cerca de ese taller, y ya el domingo estaban unos vecinos cantando con acom. pañamiento de una escandalosa guitarra. Ya que toda noción de moral no nos entra, observemos siquiera las de las buenas costumbres. Lo malo es que ni Carreño

les entra á algunas gentes. CARNE MANIDA.-La señora Josefa Castro Zúñiga se presentó à la policia, delatando á un carnicero, quien le había yendido unas cuantas libras de carne en estado de descomposición. La perjudica. da presentó á la autoridad la carne, la que verdaderamente despe-

dín, se arreglara definitivamente día olores nauseabundos. El carnicero será castigado con toda se-

veridad. EN LIBERTAD,-A dos oficia les de caballería comprometidos en el incidente del domingo antepasado, se les levantó el arresto que descontaban en el cuartel principal; pero mientras se instru' ye el proceso correspondiente, que' dan detenidos en sus respectivas

casas de habitación,

CRISALIDA.—Todo era tinie blas y confusión: el caos. De repente de arcos sonrosados el cielo se colora, trinan los dulces ruisenores, juega la brisa en los vergeles, la fuente deja ver sus limpidos cristales, y el mão á quien un in' glés llamaria little thing [cosita] abre sus ojos à la luz de la fe de Cristo. He ahí la crisálida: la cosita convertida en hijo de la Iglesia católica. Nos referimos á Josesito Ramón Claudio de la Trinidad, hijo del señor don José Aguilar Soto y de la señora su esposa, la digna Directora de la Escuela Superior de Alajuela, bautizado el domingo último. Fueron sus padrinos el señor doctor don Claudio Volto, en honor à quien le pusie ron al tierno nino el tercero de sus nombres, y la señora Anita de Fi

Que la luz del cristianismo a lumbre hasta el fin de la jornada á esa primer vástago de tan digno matrimonio, son los votos que ha cemos con motivo de la redentora ceremonia.

UN ANGEL DESPRENDI-DO,-Para bien del género huma no, pues la inocencia de los niños contiene la justa cólera divina, ha venido al mundo una angelita de los dignos esposos don F. Con jo y doña Lola de Conejo C. Que replegue sus alas para no contagiarse con el cieno son los votos que ha cemos al felicitar á sus amorosos padres.

OJO

á la cuarta plana

CABALLERIA. - Nos informan que á última hora se ha desistido de la idea de llevar los cuerpos de caballería é infantería á la conferencia de los presidentes de Nicaragua y Costa Rica, que próximamente tendrá lugar ea los campos de Brimond. Nos dicen que tal resolución se ha tomado en vis ta del último acontecimiento de que ya nuestros lectores tienen conocimiento.

TURNO.-En Guadalupe se efectuó un animado turno, cu yo producto se destina á la su fragación de los gastos ocasionados por las refecciones que se hacen en el templo de ese lugar. Por la noche hubo un baile social, al que asistieron muchos jóvenes de San José.

Examenes de la Escuela Complementaria de Alajuela

Hemos presenciado los exámenes que se verificaron durante los días 15, 16, 17, 18 y 19. Los del primer año fueron verificados por la señora y apreciable Directora dona Angélica de Aguilar Soto, por falta de asistencia de la maes. tra del año, doña Zoila de Delgado, quien se retiró de las clases 15 días ántes de verificarse éstos. El grado fracasó por lo mal preparadas que estaban las alumnas, pues según se dice la maestra no podía llevar el año. Ignoramos quien haya cedido ese permiso á dicha maestra; solo sí se sabe que está devengando sueldo del Esta-

Del 2º año á cargo de la señora doña Adoración de Salazar se distioguieron por su aplicación y apro vechamiento las señoritas Oliva Altamirano y Donatila Vega.

El examen de Contabilidad á cargo de su competente profesor l

don José Aguilar Soto, fué brillan. te y era-de esperarse dadas las ap'

titudes del joven maestro. Es de sentirse que no tenga tam. bién á cargo dicha asignatura en el Colegio de Segunda Enseñan* ma; pero esperamos que el proximo año, tanto el Municipio como su digno Director contarán entre su profesorado al inteligente y ac tivo maestro, persona titulada en su ramo, quien hará mucho en favor de esa juventud.

El examen de francès à cargo de la estimada señora doña María Luisa de Cabezas, fué de lo mejor, dada la competencia de dicha maestra.

UN PADRE DE FAMILIA

Honores póstumos

El pueblo de San Pablo de Heredia, como manifestación de gratitud á sus curas finados, hará celebrar una misa de réquiem el miércoles 27 del presente mes, à las 71 a.m., en sufragio de los señores presbíteros don Joaquín Hernández, don Francisco Chave rri y don Francisco Piedra.

RICARDO SALAS, C. P.

San Pablo de Heredia, 26 de noviembre de 1907.

Notas domingueñas

El domingo 17 de este mes hu' bo una reunión en el local municipal, á la que asistió gran par te de los vecinos de esta ciudad, con el fin de discutir cuál punto es más adecuado para la construc ción del Mercado.

-La fiesta en honor de la Inma culada Concepción, que se efectua rá el 8 de diciembre próximo en esta ciudad, estará espléndida.

-El viernes 22 se verificó el examen del grado a cargo de don Albino Bolanos, habiendo obtenido un muy buen éxito. El señor Bolaños se ha hecho una vez más merecedor de nuestra calurosa fe licitación, pues en años atrás siem. pre ha dejado su fama bien senta da como maestro laborioso y apto.

-Suplicamos à quien corres ponda no olvide encender algunos laros, pues aunque es poca la luz que despiden, hace falta.

CORRESPON SAL.

Azahares

A Ismael Cardona, con motivo de su matrimonio con la señorita Julia Cooper.

De noche entre las sombras, solitario, de día en medio del silencio y el retiro, hacia ella ciego ibas, á ella su dulzura te encade-

Ella era tu fin, ella tu rumbo, y sólo ella inspiraba tu mente absorta, sólo ella hacía llorar tus ojos,

de alegría.

Pero oye; si amaste con pasion sus róseos labios, sus ledos ojos de mirada ardiente, ama hoy más que nada su virtud; y el Dios ante cuya Ara acabais de juraros amor cristiano doblará vuestras delicias, que cuando á la seductora belleza, obra del mismo Dios, se unen el juicio recto y la virtud cristiana, para hacer la ventura del esposo amado, como que auras del cielo todo lo vivifican en el hogar.

AMIGOS

Pousse-café

Bartolito llama á su criado y le

-¿Por qué no has venido cuando

-Porque no he oído la campa-

-Paes bien; cuando no la oigas, vená decirmelo....y llamaré más

PASA a LA 4ª PLANA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

titades del joyen maestro.

Es de sentirse que nortenga tam' bien á cargo Cheka fabrenatura en el Colegio de Segunda Enseñan* cointre very especiated and e proxis Byend will and and the bank gon SHI tes Carbbia Pallas alio pastabaca satisfacer sus agresidades.obPav carsoluso adensus emales sperificsous hans did to manidas whea shell personal por le que que daton

Dios quisiera depararnos otra vacal Porque no es imposible ahorrar lo suficiente para com-Honores posturators

-Haced lo que debeisdiples una vecina muy prudenter y Dies vendra eu vuestra titud a sus curas hoadon habits 10 - Perp 2 que debemos hacers -le pregumo Veronica propiem Las vector le respondió: 17 ani Dasde Tuego poders audient

tar vuestras entradas trabajan-

do más. Lus tres sois nabifes en hilar, hader calcetes y coser. Trabafad cadal dia unas 6 ndos horas más, y muy mal os ha den ir para que no ganéis algunos céntimos más que antes. En segundo lugar, debeis disminui vuestros gastos con una econo mía bien entendida. Cada manama tombie para desagunaros un brebaje que l'amais café: aun cuando solo entra en el un. POCS HE CALE X AZUGAT BUR 11970 sulta demanade carposkeemm plazadio por un buen postaje que os alimentaraomejor y est sprecomitteen cesoesplace as an invest diarios des coencianas. Tiaos bien du estos de publica a

Weronica grans hijos signideil reatean sabiosniconsejosphy alfang de in, yareman retuido el dost ble der precibide la Vaca Ademas, aprendicton a mejorar su posición con la actividad y la economia y wiew pronto se encontraron en desahogada situación.

montonall'lo que ganareis de

mas y unit a esto la que offorA

nomiceian Yorkigh propto tensb

dreis le sunciente para comprare

merecedor de u soar assumad anu

Entonces des pijo la vecina:

A Ismael Cardona, con motivo de

Julia Cooper

lugar Por la noche hube un De noche entre las sembras, soelderoyatial, al que asianeron naridud di la gmon lo luganant nat enedad de la restaurir à sustipadres, en la Young por su buena memoria. Sur sustaurir a sustipadres, en la Young por sur sustaurir as sustipadres, en la cio y el retiro, bacia allasquadrq sequedad de las respuestas con que Pancho dié

cuanta dersa visital un ara all'A Como te recibió? Soldinas est sus rescos labios, sineidaty blos de mirada ardientapatusitra abarim nada sa virtud y christise alde cu.

para hacer la ventara del esposo amado, como que auras del cielo todd I com wilden on el hogar.

colerchale panelpiosalleh ang 14859. medio o dos an les pero un amigo de los Passanse al algutitante) cuando el Santo tenta fondos.

Siempre sera verdadera esta EN LIBERTAD.-A ABEHKER pasado, sendesse les domnes anter pasado, sendesse les domnes anter pasado, sendesse les splantantes due que descontation rel supplicable relations que

Buenos Aires, 25.—La Junta directiva local del ferrocarril del Pacifico Pello del Composito del Com Botteres, preguntando ospisonio efertos les mumores respecto à que da la migrista ici, kebilah tempanyan mendan bin pakan entranier, espontrantel frightige battanie esto ane la langoste ha aparecido son lamente en ciertos, distripos, habiendo llegado demasiado tarde para danan las cosechas. Las elecciones múnici-cipales en la provincia de Edenos Al-Per Han ocasionallo algunos distulbos? muertoly varios heridous of nomail TERio Janeiro J. 2 310 El diputado Mais gir dingió una carta ale Riesidento, tenla que le pida libertad en las próximan ecciones, para las autoridades de Río

Montevideo, 25. Un despacho de Puntarenas anuncia la llegada de los cruceros ownenthyron of the stee. deit, apoderado general sile de receina sión del canal, salió hoy para quepels by vanida 1996 hofin de aureglar los declamos de varios manamenos dueños de tierras ocupadas en los trabajos del canal, pero habiendo fracasado el arregio tendra que ser nombrado un arbi-ANOTHER THE LARLY THE ESTABLE THE dos estan en posesión y uso de dichias UN ANGEL DESPRENAMO

Madridanger Raibrand pasara Salel meron a Maxorcal por preseriosión des rante el rigor del invierno. La prensa censura duramente la real orden de Clerva, que suspende la tarifa reduci-da de la prensa Manana se tratara en chillongressorder for meunion ide lasted ciedades de plucios que protestair com

el parroco Bag Alica ofendió al ejército desde el pulpito.

Forgateta 25. Ella Rapida commo-morativa fué colocada en la casa donde nació Verdaguer ISIA LIASIAD Bilbao, 23.—Gran Encendio de ta-lleres del lerrocarril, producido por en

cable gidlectrico b Quemándo seo le de les p carpingeria, tablifella opini wagasi aguso i Washington 115. _21Confelenciaron Pierpana Margan (Roospycho) Cales yon. El la girece ayudas al puen existo de las emisiones de ambos cempresal litos, y dice que la situación financiera

esta ya mejohana o A fel, sent pasholsa, rego quarouse ires i mitton es net intitulose Cantilase que so lo les ya sundrá fino al premio del oro. Londres, 25. Los otneimiconco

efectuó un anunado turno, cu yo producto se destina a la su निम्हान राजियाची क्षेत्र व्यवस्थान स्वापित

hades por lis refecciones que se hacen en el templo de ese

Complemen-

tama de Alajuela

Ya que este honrado quieto deb e ocupacal usdana apor alla en El Pascon oya Tienna Blanca, santa lugar preference de la Parración ficlos presidentes sente se nocupación que a madie deshoura. O mantena es bueno conocerlo un passo más, para jauged si elle la revell Entrole por entonces da afición a necesito de notable fuerza de volantadoparasques obibes caprendizaje: se hizo rezditor a con con la constitución de la constitu

bastante instruído, les dió fraterna porque a los diez y nueve nueve massagneda a companyo esta la fate de la nos dice el encargado de con lar- la que verdaderamenta despe- casso de su competente profesor i

Biteron Cathipant a yet dann Corte, pilo de las últimas reuniones políticas. Una miliano commentatios fargados de po heia Quantico los housados saleron do sentarse al bando declos recognismoser protestá geordia las liques hechas por los bombres yra lego querilas imporestraq terrions superfix dushing an existence vieran parte en la formación de las lest yesarkat policia-despidiorat la alborotadors destrancia may sport sa raiupasdo

- Alfringlash 2 sam Rusian subtierese anhar convención azucarera, bajo la condici ción da que en impressio inglés aquade abjerto a la exportación rusas Aleman nia se opone, pero la opinion as que la diferencia es arregiables radad ab sauq La Paz, 25.—Fernando, Guachalla.

delegado beliviano en La Haya y can.
didato a la presidencia, llego y winten
cibino con entusiasmo.

Barcelona, 25. Fueron lomadas

precauciones para el aniversario do los grandes sucesos que motivaron la leya de furistricciones. Los guar has civiles patrullaron. El tren rapido de Madrid elloco con uno de carro, cerca de Java, resultatido 3 graves." El puente cerca de Caffdichi haffdiose all pasar eluren expreso de Valencia y este precipitose al rio. Gran humero delvienmas. Interrumphio el telégrap forder Barcelonay Tarragona y Valencia. Salicron trenes de secerro y autoridad VELERO NACIONBIBBIRDA Gab

Barcelone, ag. Replesarebrempord ralup Man importented les padreside amilia están alaumados por la saspens sión indefinida de las nelases ou Visitas rán al Rector para o suplicable que las ricar el servicio de correosopunast

Logiosa, 35. Gran agitación debida á la negativa del Gobierno de prorrogan el plaso (para (el) pago atoulas) contribuciones, Los contribuxentes fueron arrumados por las anundaciones

Preparase cierre general.

Bilbao, 25.—Reunion a un de pedir el indulto de Nakens. Discursos enalteciendo a este y combatiendo a los clericalistas. La petición fue telegrafiada al Gobierno.

fiada al Gobierno. Wadana Conseten las disposiciones de los panadoros, tendientes á subir el precio del panimo Barcelona, 25.—Fué confirmada la sentencia de 6 meses de prisión contra

conferenciar agaicon er Rey de Gte cially Fernando des Bulgaria, Clinducie à-Austria to quaparete en la cuestion de Macedonia, Austria, Rusiu Franciany Alemania, no quieren ocuparse en Macedonia. I Solamente Inglaterra lo ha-lo a tal vez pou suisfacer an Bulgaria y nuerte de la distingunaa y crischipal

Nusva Neak, 1951-Rockfeller provi metio a millones de dólares ab ilms, i que é lundo en 1997ains 8 sal à 199

Her KECKEDADS AND HOLL -ni Ecenteria la i Albambra , naiur

ERANGE DE L'ESTRE L'ES mportados digestamente de las mejorcars ábricas de Europa, Aurozas americanas o 15 Sts. la vara Precios sincompetencie. nador de la provincia de Alajuela como algunos jefes políticos de los

a los chelores a reunitese en sus respectivas junsdicciones para proceder a la elección de regidores municipales para 100%, conforme, a Banchita pues siempre se distinguio que nu

Yo no soy medico, hi siquiera curanderos obibnes com a alusto es depir que los indicados para recipero he podido observar que los ninos quya hecanim sol obshir á un santo, bacían un festín ese día, con la tancia es muy largan resultan a may chraves, son aup mejor voluntad del mundo nob conserver amana ad -de Estaba el primo en su casa el al ab sono memoria). En todo caso no estable de concho significa falto de su miento de la familia memoria). En todo caso no estable de concho significa falto de su miento de la familia memoria). En todo caso no estable de concho significa falto de su miento de la familia memoria). En todo caso no estable de concho significa falto de su miento de la familia memoria). mie digamos, ver por all' mantones, que yanle i las la suara un jeven y sebre todo si era un nino, como declaran todo, plaiendo a la mama el biberon manerbnes ami Bancho, nera del non plus de las notabilidades

Al ir an eaver à tomar nota de las ¡No seriames más despabilitos pri nos lacta-

arotonia oldaiosique y prouto la Cartilla, el Catón y el Catesiomo del agle of allo son benefit of the Printers of the la edad on bun cristiano, mientras viaja por este valle recibeo car es censurademis palla de disciplade de consurada de consultada d erq lam of toq bastar nuestro Pancho cataba sembrando papas y maiz, 19128182

Il scabido un magnifico surtido

Carridabat y Barba por soplar con para senoras y nimas, que seven--ed and Persencontrarme entering tener que rettrarme ar dame por sendo en condiciones sentajosas mi fabrica de siropes, pulpertu y refresquerian a Preciony condiciones en La Constancia negras y matizadorle straitedad de flores, al escoger

odo muy barato. NO OLVIDARSE de que sola-

cibiré encargos para diciembre. on one else Contratista is

Elena de Herrera.

Edificios públicos en general de hierro o mamposterían casaloparon

productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las leva hards que empleo en las fermantaciones son puras. DE Estas garantras debe tenerlas en enenta el consumidor, de fin de ingerir bon poco de cotto

alimentos sanos y nutritivos

Au Hagosaber á mis chentes y al publico en general que todo int nombres a la faida de dicho Volcan

a 175 150 077 0 11 Publicaciones Cortina, Métodos, Libros is habitan, si havian visto u oido bilingües. En español, anotados en in-

y haviendo hablado con citos to CD A COD II COD II VIDEALLO ALLO

SOCIEDAD LIBRERADE SAN JOSE DE BIEG MESON Altaro, The alcakead on a Altaro, The Altaro, The alcakead on a Altaro

sondata libreria acada de recibir un gran surtido de papeleria, utiles escolares, tarjetas postales flustradas, etc., etc. - Es la unica importationa de las ya famosas plumas de fuente Par

ker Parker fountain pen lucki curve". Esta Casa es la que tiene el mayor depósito de obrasade autores nacionales: senotes Lie don C. González Viquez, Ilmo. senor Thiel, Dr. Machado, don Leon Fernandez, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernandez Ferraz, Pio Viquez Alberto Brenes C, Ricardo ner. G. J. A. Facis. M. Kennandez, M. Arguello Mora, V. Fernandez E., José Astua A. R. Zelaya, E. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragolta Romero Casal Gagini, Garcia Monge, N. Quesada, Presb. Da. hiel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado Cardone Aquileo Echeverriay Barrion devo, Lisimaco, Chavarria, Alfaro

Chaves TV, Jose y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Bicardo Pinto, cogieron ayer infraganti cotte cost

las, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa me lalla con Nita. Senora de los Angeles [La Negrita de Cartago]. Hay que visitar esta Libreria para hacerse de artículos buenos, bo

una fenomenal en la sellarida y con una de esas mesalinas de La Pue--noto oup sondmod ayad ou! Tipt de El Independiente. dan a Dios y e la sociedad por seres tan asquerosos | Las botellas y las copas tueron á dar á la cala causa de tanto desastre quizás

era la primera en despreciar allá en sus adentros á quienes tanto se

mas despiesagam el mismisimo

AVISOS ECONOMICOS buen cuidagofica es pom-

despirement alle description que le rappe par que le rappe par le rappe de la restant de la rappe de l narugit solla aprimera velanya dejaban asombradosmá los asistro en la cocina due servia también de comedory normi ons relicites que Landide se aprendió muy ons V les tentes con el estrene des Aim Cardos Poveda, sobre todo, fue el principal maestro de Pancho som al el sionesaine e cuela del barrio, que dirigiamel muye querido yne sonsiella Era, eso sie un santon sie se puede lla mar masí á

> Pantha, pues, llegora ser el zazadan de moda en su barrio, pero sentía sismpre un anhelo de saber algo más. Jehidad rejon al eb y social

otrosit is nos sumara Sin recursos para comprar libros, se sabla sageoni otione de memoria los pocos que conseguía prestados. charge of the solution and solve of the solv Tancho había nacidolumentado despues observio de fame la ciame Pancho una vez, que jamas les vio dis Sus padres querin, como asta los campastes en acioncolegas se haciamen domicilio, con suna imagenarios a mito Cosa que todo el vecindario atestiguaba, nos tras character propositivo factor hasta el applicada se acioncolega, un recentor, y dos músicos (violiney el lab ateniéndolos por esposos modelos y cristianos

ejemplares, etingel anos, cuando le vemos volver a su casa herido

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

"Esta novedad atemorizó toda LEL ROJAS ALFAROMES AL

dando su actividad en bumareda

venegate the dehit and the years ten prosa y que corria la espasura

lya Parroquial, y p? consucto de Diego ve [de]".

onstructor said olugaA. Victoria, ante cuya Imagen resa.

nos y se dan presupuestos. Puntua lidad um dos compilomisos: sin ob an OdlAs Ollorge Morndes Bejaranoensyami sob soda is noche; sin embargo del to-

Dirección: San Jose. Avenida Central so Cuestan de Moras su Edi.
ficio de dos pisos. Números 521, 527, 531 al abot de misos de proposiciones de la companya estremeor la lgiesta y toda la ciu-

"Viendo yo la confucion en que tudus estaban, o de de de te rondas por toda a defa. y ro traines de cabaileria por los campos para evitar los tobos, que pu.

dieran ocacionarse por 61180666 ias familias sus casas y para daries

Agentes en Costa-Rica [1] -Esta observación es pre-

Transtitudo de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, meda-

Kegistro Sosial

rancisco Inis Henriques.

misión de mapulante, lo que duraba algunas se

Debitotus al a pancho con su excelente memoria no ha-